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榜鹅东 补选四角战 抽不到好签 工人党今晚举办 最后一场群众大会 最后一

夜 最佳地点 革新党抽中 
郭秀芳周自蕙柯欣颖陈莹纮 
23 January 2013 
 
警方为这次榜鹅东补选划出了两个可举行群众大会的地点，一个是河谷弯第 183C 组屋前的草场，另

一处则是榜鹅域径第 128C 组屋前的草场。但这两个地点只有河谷弯草场在榜鹅东区内，榜鹅域径的

草场则位处白沙—榜鹅集选区。因此最后一场群众大会，河谷弯草场是兵家必争之地。 
  由于行动党、工人党和革新党都申请选前最后一晚在河谷弯草场举行群众大会，警方根据规定，

通过抽签方式决定。 
  革新党抽中河谷弯草场，党主席朱来成告诉媒体，对该党能够抽到理想地点和时段感到满意。 
  行动党则抽到榜鹅域径的草场，成为这次补选中第一个，也是唯一在榜鹅域径草场举行群众大会

的政党。 
  工人党主席刘瑞莲告诉《海峡时报》，工人党抽不到最后一晚，感到失望，不过她笑说，这是抽

签，也没有办法。最后 3 场群众大会工人党日期：今晚 （23 日）地点：河谷弯第 183C 组屋前草场

革新党日期：明晚 （24 日）地点：河谷弯第 183C 组屋前的草场行动党日期：明晚 （24 日）地点：

榜鹅域径第 128C 组屋前的草场蓝平儿博士：可集中火力做家访 
  政治观察家、新加坡管理大学法律系助理教授陈庆文说，后天是冷静日，不能进行任何竞选活

动，所以政党一般会趁最后一天凝聚选民的支持。 
  “工人党抽不到签，论三个党来说，损失较大，因为最后一天的群众大会一般能吸引到更多人去

观看，还能争取中间摇摆选民的支持。” 
  新加坡国立大学东亚研究所高级研究员蓝平儿博士则认为，工人党无法在明天举行群众大会，损

失不大，候选人李丽连反而可集中火力做家访。 
  至于革新党抢到最佳地点举行最后一场群众大会，他认为意义不大，能吸引到的群众预料不多。 
  “肯尼斯在竞选期间把焦点都集中在个人的身上，例如接到恐吓等，已模糊了补选课题的焦

点。” 
  陈庆文则说，预料行动党在最后一晚会有多名重量级领导助阵，总理李显龙也可能到场。被指不

为反对党团结着想 
刘程强： ‘道不同不相为谋’ 
  在网络上被指不为反对党阵营的团结着想，刘程强以“道不同，不相为谋”做出回应。 
  工人党昨晚在河谷弯第 183C 组屋前的草场举行第二场群众大会，秘书长刘程强致词时说，自

2011 年大选后，他有被前后夹攻的感觉。 
  “前面面对的是行动党，背后则是各种各类的批评和似是而非的指责，尤其在互联网。欲加之

罪，何患无辞。” 
  “例如，在这次补选提名日之前，工人党就被指责高傲，不顾其他反对党要参选的意愿，不为反

对党阵营的团结着想。” 
  刘程强说，自 1982 年加入工人党后，自己如何见证反对党的兴衰，也促使他决定“工人党要走

自己的路”，即使后来不少反对党合体成立民主联盟，工人党也坚持不加入。 
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  “俗话说：‘道不同，不相为谋。’工人党坚持走自己的路，一条备受批评的崎岖路，不是高

傲，也不是不尊重其他的参政者，而是为避免历史重演，避免再度让人民失望，避免再度对为了建设

民主机制努力付出的国人造成伤害。” 
  刘程强随后话锋一转，说工人党议员理智问政，针对多元化议题提出质疑，展开辩论。“只要工

人党继续壮大，在国会里拥有更多议席，那就会如李总理所希望看到的，有可能成为替代政府。” 副
总理张志贤：工人党避重就轻没对艰难课题表态 
  人民行动党第一助理秘书长张志贤副总理说，工人党避重就轻，没有针对须做出艰难取舍的课题

表明立场。 
  张志贤今天凌晨在个人面簿上反驳工人党秘书长刘程强的演讲。他说，尽管刘程强一一列出八名

工人党议员（包括两名非选区议员）在国会提出的课题，但就人口或外籍员工等需要权衡的困难课

题，却没有表态。 
  “他们有没有提出让国家前进的最可靠替代方案？如果没有，那有多一个工人党议员无助于提高

辩论和决策的素质。行动党议员们提出更多具建设性的建议，勇于表明立场和支持一些困难的决

策。” 李丽连：如我当选 
鲤河大厦翻新不延迟 
  工人党榜鹅东单选区候选人李丽连也在群众大会上表明，区内购物中心鲤河大厦翻新，不会因她

这个工人党候选人当选而延迟。 
  李丽连说：“大家不必担心，李总理已经亲自下来关心民情，答应翻新工程一定会完工。” 
  李丽连表明，她若当选，也会确保市镇理事会能在过渡期顺利运作，包括不间断地为区内提供清

洁服务等。 
  李丽连也再次呼吁照顾年长国人的福利，包括放宽 75 岁以上国人使用保健储蓄户头的限制、免

费让 80 岁以上年长国人乘搭公共交通、年长国人不经综合诊所介绍也能在公共医院获得医药费补贴

等。 AIM 事件浮出台面 
林瑞莲：是因工人党有机会接触到相关文件 
  工人党主席林瑞莲，昨晚也首次提到 AIM 事件与市镇理事会管理问题。行动党所管理的 14 个市

镇会在 2011 年大选前，把电脑和财政软件系统出售给有行动党背景的给 AIM 公司，自去年 12 月中

以来持续延烧。 
  身为阿裕尼—后港市镇会主席的林瑞莲说，事件之所以会浮出台面，是因为工人党当选为阿裕尼

集选区议员后，有机会接触到相关文件。 
  她指出，本月 8 日她决定在国会上提出“市镇会管理须保障公众利益”的休会动议，李显龙总理

就于同一天指示国家发展部，对市镇会进行根本性检讨。 
  “既然总理认为有检讨的必要，工人党觉得先让检讨工作进行再加以追究，符合公众利益。” 张
俰宾 3 要点反驳林瑞莲 
  针对林瑞莲提出的质疑，14 个行动党市镇会协调主席张俰宾也在昨晚作出反驳。 
  张俰宾在声明中重申三大要点，强调 AIM 和行动党市镇会交易的正当性。 
  第一，AIM 是在行动党市镇会的公开招标活动中标得这份合约，为行动党市镇会管理并开发新的

市镇会管理电脑系统； 
  第二，这个交易给市镇会带来好处与节省，AIM 并没有从交易中获得任何好处； 
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  第三，是阿裕尼－后港市镇会提出终止合约，而不是 AIM，林瑞莲本身也承认杂费被拖欠的情况

严重，而阿裕尼－后港市镇会确实可以在这方面改进，这些都跟 AIM 或者转换电脑系统无关。 
  张俰宾博士指出，在整起事件中，工人党市镇会在管理市镇会的表现才是问题的关键。之前单枪

匹马 如今党领袖相陪许宝琨：显示团队精神 
  原本单枪匹马访选民，现在却频频出现重量级人物为他站台，许宝琨医生说两者是相辅相成的。 
  榜鹅东补选行动党候选人许宝琨医生，今早在新任国会议长哈莉玛的陪同下走访榜鹅东。 
  许医生在竞选初期选择低调打选战，单枪匹马走访选民，但后来党内许多重量级人物，如秘书长

李显龙总理、张志贤副总理、教育部长王瑞杰及多名议员等都陆续出动为他拉票站台，似乎和“单枪

匹马 ”的形象不符。 
  许医生回答媒体询问时说，他认为两者是相辅相成的。 
  “竞选初期，居民对我不熟悉，我选择自己一个人走访榜鹅东，让他们认识我。但多日下来，居

民对我不再陌生，党内其他同僚来表示支持，更能显示我们有团队精神，获得整个团队的支持。” 生
育奖励措施应要关注学前教育 
  政府近来推出多项协助人们应付养儿开销的措施，许医生说，除了金钱外，仍有其他两方面值得

关注。 
  许宝琨医生表示，他也许会因这一系列措施而考虑生第三胎，但除了金钱外，学前教育方面有其

他课题值得关注。 
  “硬件方面，可以探讨如何帮助业者，给予他们足够的援助，以提供良好的服务。” 
  至于在师资方面，要确保学前教育的教师人数足以应付国人的需求，而且要保持一定的素质，让

家长安心。哈莉玛：帮助年长者政府承诺拨款 5 亿  
  哈莉玛反驳反对党的指责，说政府已承诺在接下来 5 年内拨款 5 亿元帮助年长者。 
  新议长哈莉玛今早随着许宝琨一起走访选民，她受访时反驳了反对党说政府没有好好照顾年长者

的指责。 
  她说，自己过去一年半在文化、社区及青年部及其前身服务，哈莉玛反驳反对党的指责，说政府

在去年的预算中，已经承诺接下来的五年内拨款 5 亿元，通过各项计划帮助年长者。另外，政府也拨

出 2500 万元，援助那些家中有年长者需要请外籍女佣的家庭。 
  但是，要照顾到年长者方方面面的需要，除了政府以外，社区也扮演着重要的角色。 
  针对反对党议员在国会的表现，她说，每个议员都有自己较关注及较积极参与议政的课题，以许

宝琨为例，他相信会针对医疗保健和年长者的课题发表较多意见。陈振声：不应把任何事 都政治化 
  针对榜鹅东补选，反对党针对执政党施政的言论，陈振声指出，每位议员和部长的责任是尽全力

为国民服务！ 
  社会及家庭发展部代部长陈振声今早访问基督教女青年会幼儿园后指出，不应该试图把任何事情

都政治化，我们所要做的是尽快做最多的事，以便协助有需要的家庭。 
  陈振声说，我们所做的许多事情是为了全体国民的利益，确保新加坡人的生活更加美好。刘程强

拒合作肯尼斯：失望 
  刘程强表明不和其他反对党合作的立场，肯尼斯对刘程强的态度感到失望。 
  革新党秘书长肯尼斯今早回应刘程强的说法时表示，他曾向刘程强提出在这次补选中合作的建

议，但刘程强不肯坐下来跟他谈，让他感到失望。 
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  他表示，各党当然应该针对候选人和政纲来竞争，但是，面对一些阻碍所有反对党变得更壮大的

因素，反对党可以团结起来。 
  例如在补选中合作的建议，就是为了突显出，本地的竞选过程并不是完全公平的竞争。 
  今早 7 时，肯尼斯在榜鹅东的港脚轻轨站分发传单给早上上班的人潮，他今天还会走访选民住

家，及在傍晚举行一场居民反馈会议。革新党要分出‘黄金时段’ 林睦荃拒绝 
  革新党要分 20 分钟的群众大会时间给民主联盟，但林睦荃已经拒绝了。 
  革新党昨天抽到周四晚上的群众大会“黄金时段”后，曾提出可在大会的前 20 分钟，让民联的

林睦荃上台拉票。对此，林睦荃回应说他的行程已排满，因此必须拒绝革新党的好意。林睦荃： 
反对党应团结但保持独立性 
  林睦荃认为反对党长远来说仍应团结，但可保持独立性。 
  林睦荃今早回应刘程强的言论时承认，以现在的情况来看，各反对党的确很难团结。 
  但是，长远来说，本地的反对党还是应该相互支持，尽量团结。 
  他指出民主联盟就是一个很好的例子，因为联盟内的各党仍然保持其独立性，但是能团结一致。

民联今早发布 3 竞选短片 
  民联今早发布了 3 段竞选短片，提出的政纲包括： ●房屋价格应和某年龄层的薪水中位数挂钩。 
●废除年长者保健储蓄计划的支付顶限。 ●与私人托儿所合作，在榜鹅东大量提供托儿服务。 ●增

加接驳巴士趟次，并探讨增加轻轨列车的趟次。 ●废除高材班制度，不要让一些家庭环境较佳的孩

子，在 9 岁就取得别的孩子没有的优势。 
  蜀河谷弯草场是榜鹅东补选举行群众大会的旺地。（档案照） 
  刘程强昨晚在群众大会上，回应对工人党的指责。 
  工人党主席林瑞莲和候选人李丽连，先后上台演说。 
张俰宾 
  榜鹅东居民冯小姐（背对镜头者）参加肯尼斯的群众大会后，觉得他是最有资格的候选人，因此

决定成为革新党的义工。 
  蜀新议长哈莉玛今早陪伴许宝琨走访选民。 
  林睦荃建议，65 岁以上的年长者应该可以充分利用自己的保健储蓄金额。 


